

EL ALBA LERIDANA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES, INTELECTUALES Y MATERIALES.

Se publica los domingos, martes y viernes por la mañana.
Se admiten anuncios á medio real por línea.
La correspondencia deberá remitirse á la Direccion.

Se suscribe en la Librería de D. José Sol, calle Mayor, número 4,
en las de sus corresponsales al precio de 9 rs. por trimestre.
No se admiten polémicas ni cuestiones personales.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS TOMADAS Á LAS 9 DEL DÍA.

Días.	Termometro centig. al aire libre, á la sombra.	Temp.s correspondientes á las 24 horas anteriores tomadas al aire libre			Barómetro. Milímetros.	Pluyiómetros.		Dirección del viento	Aspecto de la atmósfera.
		Máxima al Sol en grados centigrados.	Máxima á la sombra en grados centig.	Mínima á la sombra en grados centig.		En la azotea Milímetros.	En el jardin Milímetros.		
11.	23,2°	37,0	30,5°	15,7°	749,	0	0	8, S. á O.	Casi desp.
12.	23,0	42,5°	32,5°	16,5°	752,36	0	0	28, N. á O.	Casi nubl.
13.	23,0	39,0	34,2°	14,2°	754,14	14,70	17,50	44, N. á O.	Medio nu.

INTERESES MATERIALES.

LA FABRICACION DEL VINO.

IV.

DEL TRASIEGO.

Terminaremos por ahora nuestra tarea que tal vez reanudaremos en otra ocasion, respecto á la fabricacion del vino, diciendo alguna cosa sobre el *traseigo* del mismo (*trascold*).

Cuando el vino está ya hecho, que podrá saberse sacando una porcion por la canilla, se debe proceder al *traseigo*. Antes de esta operacion debe repetirse el lavado de las cubas y toneles, dejándolos enteramente limpios y enjutos.

Si el vino ha de conservarse por algun tiempo, bueno y útil es quemar en cada cuba y tonel una pajuela azufrada proporcionada á la cubida. El objeto de esta operacion es destruir todo el aire de la cuba así como de las rendijas y poros de la madera, reemplazándolo con el gas sulfuroso que suspende ó retarda la continuacion de la fermentacion, porque es sabido que, ya establecido el vino, sigue (si bien con mas lentitud) perfeccionándose y depurándose fermentando, y para esto es racional impedirle el contacto del aire tapándolo bien, y dejar salida para los gases con un tubo como llevamos dicho durante la fermentacion en el lagar.

Para impedir en lo posible que el vino esté en contacto con el aire, aconsejariamos trasegarlo con tubos que desagüen dentro de las cubas, cuando estas estén mas bajas que la canilla del pozo; y cuando estén mas elevadas que aquella nos valdriamos de una bomba aspirante como la que tiene para este objeto el artista de esta ciudad D. Francisco Blanc, con la que el vino es conducido por una tubulura de goma á la altura y distancia que se quiere sin que se pierda la mas mínima porcion, ni se empuerquen ni fatiguen los que maniobran, empleándose menos tiempo que con el defectuoso modo de los cántaros y pellejos. Colocado ya el vino de manera que no estén completamente llenos los toneles ó cubas, se tapan ligeramente el primer dia, y despues herméticamente ó con la añadidura del tubo descrito.

Seguido paso á paso cuanto dejamos consignado sin descuidar ningun incidente, y colocadas las cubas

en bodegas limpias y de baja temperatura puede contarse con la seguridad del buen producto y regular conservacion en este país, por otra parte tan mal á propósito por lo caloroso.

Se desprende de lo que llevamos dicho que para que el zumo de las uvas se transforme en vino, no le son necesarios los accesorios que se le añaden ya en el lagar como en las cubas. De tales calificamos el yeso, inoslaza, sal, carne, sangre y otra porcion de impurezas aconsejadas mas bien por la rutina que por una razonable práctica. Antes por el contrario, siendo algunos de estos materiales fácilmente alterables y putrescibles, pueden comunicarle cualidades que le hagan poco aceptable y aun inadmisibile para bebida. Por poco que se discurra se comprenderá que la mostaza en contacto con un líquido acuoso á una temperatura algo elevada dá lugar al desprendimiento de un aceite volátil picante que muchos habrán podido notar cuando se toman baños sinapizados ó se preparan sinapismos; cuyo espíritu picante podrá disolverse y darle cualidades nada vinosas y que podrán sentar mal á estómagos delicados.

Nada dirémos de la carne, sangre y demás materiales putrescibles, porque fácilmente lo comprenderá cualquiera por poco que fije en ello su atencion. Seria, no obstante, tolerable añadir al vino ciertas sustancias inocentes que por la fermentacion le dieran algun sabor y aroma agradables, pero ninguna mala cualidad; tales son algunas yerbas aromáticas ó de las que desarrollan aroma por la influencia de la fermentacion; como se practica en algunos países. Tampoco nos opondríamos á que se introdujera en los toneles, y mezclara durante el *traseigo* del vino, alguna cantidad proporcionada de aguardiente de Holanda aromatizado con canela, nuez moscada, ámbar gris y alguna otra sustancia semejante; pero haciéndolo siempre en cantidades mínimas que no pudiesen desvirtuar el verdadero aroma del vino y menos darle gustos estraños.

Estas son las cuatro palabras que sobre la mejor manera de fabricar el vino nos habiamos propuesto decir sin otra mira que el bien de nuestros semejantes y el deseo de mejorar la calidad de un artículo de tanto interés; como tambien paraque los inteligentes que visiten esta ciudad en la época de la vendimia, no lleguen á formar un pobre juicio de nuestros adelantos. Hemos empleado á propósito un lenguaje vulgar

nada científico ni lleno de voces técnicas, para la mas fácil comprension de los sencillos labradores y cosecheros á quienes nos dirigimos. Los inteligentes no necesitan de nuestro pobre parecer, ni nos creemos competentes para dárselo. Les suplicamos con todo, que si en algun punto hemos sido poco claros ó acertados, ó no están conformes con nuestras apreciaciones, se dignen ilustrarnos sin reparo alguno; como igualmente deseamos que los aficionados á las prácticas que nos ocupan, no menos que los artifices y adobadores de vinos, nos manifiesten los unos las ventajas de sus procedimientos, y los otros los materiales de que se sirven; para deducir lo que esté mas apoyado en la razon y mas de acuerdo con lo que se debe á la salud pública: por todo lo cual les quedarán agradecidos los convecinos y cuantos como nosotros se interesen de veras por el porvenir y adelantos de la humanidad.

JOSÉ ANTONIO ABADAL.

VARIETADES.

EL NÚMERO CUATRO.

Uno de los números que mas figuran en el orden de cosas establecido desde la Creacion hasta nuestros dias, y que por lo mismo se vé reproducido mas frecuentemente, es sin disputa ninguna el número *cuatro*. Vamos á presentar de ello algunas pruebas, aunque no sea mas que en *cuatro* plumadas; dejando para personas menos ocupadas y de mayor instruccion que nosotros el dar á este curioso trabajo todo el complemento de que es susceptible.

Se cuentan:

- Las *cuatro* estaciones.
- Los *cuatro* vientos cardinales.
- Los *cuatro* caballos del Sol, en lenguaje de la Mitología.
- Las *cuatro* fases de la luna.
- Los *cuatro* satélites de Júpiter.
- Las *cuatro* partes del mundo, por nuestros antepasados.
- Los *cuatro* rios del Paraiso.
- Los *cuatro* idem del Saint-Gotardo.
- Las *cuatro* provincias catalanas.
- Las *cuatro* barras de sangre.
- Los *cuatro* Profetas mayores.
- Los *cuatro* Evangelistas.
- Los *cuatro* Patriarcados de la Iglesia.
- Los *cuatro* órdenes menores.
- Los *cuatro* limbos ó infiernos.
- Las *cuatro* Témporas del año.
- Los *cuatro* domingos de Adviento.
- Las *cuatro* partes de la Doctrina cristiana.
- Las *cuatro* virtudes cardinales.
- Las *cuatro* postrimerias del hombre.
- Los *cuatro* temperamentos.
- Los *cuatro* humores.
- Las *cuatro* cavidades del corazon.
- Los *cuatro* huesecillos del oido.
- Las *cuatro* piezas del bacinete.
- Las *cuatro* épocas de la vida.
- Las *cuatro* flores cordiales.
- El vinagre de los *cuatro* ladrones.
- Cuatro* tipos presenta la organizacion animal.
- Cuatro* colmillos tiene el hombre; con mas, *cuatro* dientes incisivos en cada mandíbula y *cuatro* molares en cada extremo de una y otra, sin contar las *cuatro* muelas llamadas del juicio.
- Cuatro* manos tienen los monos.
- Cuatro* patas los burros y otros animales.
- Cuatro* estómagos los rumiantes.
- Cuatro* dedos en cada pié las aves.
- Cuatro* verticilos las flores completas.

- Cuatro* terrenos diversos en antigüedad, el mundo.
- Cuatro* ángulos un edificio.
- Cuatro* columnas una cama.
- Cuatro* piés una mesa y otros utensilios.
- Cuatro* puntas una sábana, un pañuelo, etc. etc.
- Cuatro* puas un tenedor.
- Cuatro* ruedas las diligencias y muchos otros carruages.
- Cuatro* cornijales unas aguaderas.
- Cuatro* aspas un molino de viento.
- Cuatro* palos una baraja.
- Cuatro* soldados una patrulla.
- Cuatro* páginas casi todos los diarios, y la mayor parte *cuatro* columnas en cada página.
- Cuatro* cuartos forman una hora.
- La vara se divide en *cuatro* palmos y el palmo en *cuatro* cuartas.
- Una onza equivale á *cuatro* doblones de *cuatro* duros.
- Un duro á *cuatro* mejicanas.
- Una peseta á *cuatro* reales.
- Un real á *cuatro* piezas de 25 céntimos.
- Un cuarto á *cuatro* maravedises.
- Un sello ordinario de franqueo cuesta *cuatro* cuartos.
- Cuatro* fueron los reyes que derrotó Abraham.
- Cuatro* las mugeres de Jacob, de las que nacieron los Patriarcas de las doce tribus.
- Cuatro* las grandes acciones de guerra de la Grecia.
- Cuatro* han sido los emperadores romanos españoles: *cuatro* tambien los únicos que desde Cómodo hasta Diocleciano escaparon al puñal de sus sucesores; y únicamente *cuatro* en esta larga série los que por sus virtudes gozan mencion honorífica en la historia.
- Cuatro* son las hordas guerreras que acabaron con el Imperio romano en nuestra peninsula.
- Cuatro* los Sumos Pontífices hijos de España.
- Cuatro* las magestades que llevan títulos de la Iglesia.
- Cuatro* las llamadas castas ó categorías en la India.
- Cuatro* los poetas culminantes de la Italia (*Dante, Petrarca, Ariosto, y Tasso*).
- Cuatro* los grandes compositores italianos del presente siglo (*Rossini, Bellini, Donizetti y Verdi*).
- Cuatro* las órdenes militares españolas, y en Alemania hay una llamada de los *cuatro* Emperadores.
- Cuatro* las artes liberales.
- Cuatro* los lisiados que contribuyeron á la formacion de la famosa carta de Iriarte.
- Si un autor escribe un prólogo, le titula muchas veces «*Cuatro* palabras.»
- Si se detiene á uno en la calle, es para decirle que escuche *cuatro* cosas.
- Si se vá á paseo, muchas veces es solo para dar *cuatro* pasos.
- Si se quiere cargar á un quidam, se le echan *cuatro* frescas ó se le llama chiquilicuatro.
- Si se topa con algun atrevido, se le plantan *cuatro* cachetes.
- Si un gitano compra un caballo, dice que adquiere un *cuatro*; y si es asno, un *cuatro* de menor.
- Se juega á las *cuatro* esquinas.
- El juego de la rayuela tiene tambien un cuadro que se llama el *cuatro*; como *cuatro* se llama un bolillo que sirve para jugar á la chirimola.
- Por último; en LÉRIDA hay:
- Cuatro* parroquias generales.
- Cuatro* imprentas, y la de EL ALBA está señalada con el número 4.
- Una calle dicha de «Los *cuatro* cantones.»
- Una encrucijada que se denomina «Los *cuatro* pilares.»
- Y en Barcelona conocimos un caballero que vivia en la fonda de las *Cuatro* naciones y tenia *cuatro* hijos. El menor que era de *cuatro* años cogió unas *cuartanas*, y *cuatro* médicos que le vieron en consulta, acordaron por unanimidad que se le dieran *cuatro* papeletas de *cuatro* granos de sulfato de quinina cada una, con intervalos de *cuatro* horas.
- Basta ya de *cuatros*. El mártes, que es de aquí á *cuatro* dias, la emprenderemos con el número SIETE.

CORREO EXTRANJERO.

Uno de los mas repugnantes actos de barbarie de los drusos y de los soldados turcos, ha sido cortar los pechos á las mujeres maronitas para que no pudieran dar de mamar á sus hijos. Algunos de estos eran destrozados á presencia de sus madres, á quienes obligaban á beber su sangre. A los eclesiásticos les cortaban las narices, la barba y las orejas, recogiendo en los cálices la sangre que brotaba de sus heridas, obligándoles tambien á beber su propia sangre. Tú, que bebes todos los dias, les decian, la sangre de Cristo, no debes tener repugnancia en beber tambien la tuya.

—Segun escriben de Constantinopla, ascienden á 13 mil los cristianos que fueron salvados por el emir Abd-el-Kader que expuso mas de cien veces su vida para llevar á cabo tan caritativa empresa.

—Parece que el rey Victor Manuel ha enviado tambien á Abd-el-Kader las insignias de la orden de San Mauricio y San Lázaro, por su noble comportamiento con los cristianos.

Turin 8.—Este Gobierno exige del Padre Santo el licenciamiento de las tropas extranjeras. Es un ultimatum, amenazando con la guerra si no se accede. El movimiento de tropas es grande.

Génova 8.—Ha causado aquí gran sorpresa la noticia de que de un momento á otro deben embarcarse tropas que han de invadir los Estados Pontificios. Se dice estar declarada la guerra.

Bolonia 9.—Han estallado movimientos insurreccionales en Monte-Feltro, Urbino y otras ciudades de los Estados del Papa. Se enarbola la bandera tricolor y se aclama á Victor Manuel. Pergola y demás pueblos sublevados de Sinigaglia acuden con armas á fomentar el movimiento. Han salido comisionados de las Marcas con objeto de implorar la proteccion del Rey de Cerdeña.

—En Turin se decia que seria muy posible la próxima entrada de 60,000 piamonteses en los Estados romanos, para imposibilitar la resistencia del general Lamoriciere, de quien se supone que se retirará á Ancona.

París, 9.—Dicen de Roma, que en Urbino, ciudad de la Umbria, se ha constituido un comité anexionista, poniéndose en relacion con el comité central italiano. Parece que en dicha poblacion el gobierno pontificio tenia muy pocas ó ningunas tropas, por no haber desconfiado de sus moradores. El 8 habian llegado á Roma procedentes de Francia dos batallones del 62 de línea, y habian sido acogidos simpáticamente en aquella capital.

—Hablando el «Constitucional» de la intencion atribuida al Piamonte de intervenir en los Estados pontificios, dice que sentiria mucho que se llevase á cabo una agresion que separaria incontestablemente al gobierno de Turin de la política imperial.

—Por la vía de Toscana se anuncia que Garibaldi entró en Nápoles el dia 7 por la tarde. La marina napolitana se negó á seguir al rey á Gaeta.

—Dicen de Roma que el 31 de agosto fueron todos los oficiales á cumplimentar al general Noüe, recientemente nombrado comandante en jefe del ejército francés de ocupacion en Roma. Se anuncia que la guarnicion francesa tendrá un aumento de 3,500 hombres, porque el honor de la Francia y la situacion política de la Italia exigen que vuelvan á ocuparse las poblaciones que el ejército francés ocupaba en 1849 despues de la caída de Roma. Se añade que el Gobierno del Emperador habia dado al nuevo gobernador la orden de velar por la tranquilidad de todos los lugares comprendidos dentro los términos de la ocupacion, y evitar toda manifestacion política de cualquier género.

—Hasta ahora se ignora si el rey de Nápoles se dirigirá cuando salga de Gaeta á Baviera ó á España.

París 10.—La insurreccion italiana se ha extendido hasta las Marcas y la Umbria, en los Estados pontificios. Garibaldi ha entrado en Nápoles solo, ha disuelto el

comité secreto que estaba hacia tiempo organizado en aquella capital, proclamado rey de Italia á Victor Manuel y á sus descendientes, y ordenado que la escuadra permanezca fondeada en el arsenal.

Al mismo tiempo, Garibaldi ha nombrado ministro de la Gobernacion á Liborio Romano; de Gracia y Justicia á Pianelli; á Cosenz, de la Guerra; y de Policia, á Arditì.

París 11.—En el discurso que el Emperador ha dirigido al comercio de Marsella ha dicho entre otras cosas lo siguiente: «Llegan de lejos á nuestros oidos los murmullos de la envidia, pero no nos inspiran ningun cuidado y se estrellarán contra nuestra indiferencia. Trabajemos en desenvolver nuestros recursos; puesto que con los trabajos pacíficos se conquistan coronas tan hermosas como los laureles. Marsella, vecina de Tolon, representa el genio de la Francia, con el olivo en la mano, pero sabiendo que tiene á su lado la espada. Yo espero que Marsella por la influencia del comercio logrará que los pueblos la ayuden á sepultar en los abismos del mar los celos y envidias propias de otros tiempos.»

Dicen de Bolonia, que 2,000 soldados del ejército pontificio que habian sido enviados á Urbino han tenido que regresar á Sinigaglia.

—Segun dicen de Nápoles, además de desaprobar Garibaldi la conducta del comité revolucionario, ha encargado al prefecto de policia que castigase á sus individuos. Se espera que los fuertes de Nápoles capitularán y que muy en breve se firmará el convenio.

—El Austria hace preparativos para defenderse en el Veneciado y en Hungría, para un caso de ataque.

—En algunas correspondencias se asegura que el gobierno inglés ha manifestado al piamontés que veria con desagrado un ataque de las posesiones austriacas en el Veneciado.

—Las nuevas fortificaciones de Inglaterra, han empezado ya á construirse con una actividad que es una nueva prueba de lo urgente que se consideran. Los trabajos han empezado por varios nuevos fuertes para la defensa de Portsmouth.

—El cardenal Wisseman se halla convaleciente en un pueblo de Inglaterra de una dolorosa operacion que se le acaba de hacer á su paso por París, y que es la segunda de su clase que ha sufrido.

—Acerca del estado actual de la China dice el «Times» lo siguiente:

La corte chinesca sufre ó debe sufrir la humillacion mas profunda. El estado de putrefaccion del gobierno imperial le está haciendo estallar, y ya amenaza una próxima disolucion.

—Actualmente se están construyendo ferro-carriles en las calles de las ciudades inglesas siguientes: Birmingham, Manchester, Glasgow, Liverpool y Birkenhead. En este último punto acaban de concluirse.

—Mientras que en Europa el calor ha sido poco intenso este verano, en varios puntos de América ha sido extraordinario y casi insoportable.

—Segun escriben de Berlin, la salud del rey Federico Guillermo ha empeorado muchísimo, y hasta llegó á correr en aquella capital la voz de que habia fallecido.

Bolonia 11.—Las tropas mercenarias de los Estados pontificios han renovado en Fossombrone los asesinatos de Perusa, y habiendo llegado el suceso á noticia del general Cialdini, se ha decidido éste á pasar la frontera.

París 12.—Se ha recibido el siguiente parte, fechado en Turin.—El rey ha recibido á una diputacion de la Umbria y las Marcas, ha aceptado la proteccion de aquellos paises, y dado orden á las tropas para que penetren en los Estados Romanos. En la proclama que ha publicado con este motivo, dice S. M. que quiere hacer desaparecer del centro de Italia una causa continua de desórdenes y discordias, que respetará la Silla de la Iglesia, y que estará siempre pronto á dar á esta, de acuerdo con las potencias amigas, todas las garantías necesarias de independencia y seguridad.

CORREO NACIONAL.

Dícese que está firmado el real decreto por el ministerio de Hacienda, mandando proceder á las operaciones consiguientes respecto á la permuta con la Iglesia de sus bienes, como á la tasacion de los mismos y entrega de papel intrasferible.

—Son gravísimas las noticias que han circulado por Madrid: la tormenta que tiempo há se cernía sobre Europa, parece próxima á estallar, y acontecimientos de incalculable trascendencia pueden sobrevenir de un momento á otro.

Se asegura con referencia á un despacho telegráfico, que el Gobierno sardo, precipitado por la embriaguez de sus triunfos, ha dirigido una nota conminatoria al Sumo Pontífice anunciando que si no despidie á las tropas extranjeras y al general que las manda, se verá obligado á invadir los Estados Pontificios.

Los dias de prueba no han concluido para la Iglesia. No por eso es menos fuerte la comun convicción, de que aun cuando los enemigos irreconciliables del Catolicismo consigan por el momento pasajeras ventajas, la fé brillará cada dia mas viva en los corazones verdaderamente cristianos, el poder del Jefe visible de la Iglesia, mas ó menos circunscrito, será siempre mas respetado y mas temido que el de las bayonetas que lo cohiban; y un dia, no muy remoto, la venda caerá de los ojos que hoy alimentan ó consienten la revolucion, y las tribulaciones del Padre comun de los fieles tendrán un término seguro.

—La «España» dice con referencia á otro periódico que se ha recibido un parte del mismo Francisco II en el cual este comunica que se dirige á España y que acepta la invitacion de habitar el alcázar de Sevilla.

—El miércoles 12 debian emprender su viaje de regreso los embajadores del emperador de Marruecos.

—Los sables que se destinan de regalo al emperador de Marruecos y á Muley-el-Abbas son hojas damasquinadas magníficas, y el puño de oro macizo de 22 quilates: la vaina es de concha con adornos de oro y preciosos relieves.

El sable del emperador, vale 28,000 reales, y 22,000 el de Muley-el-Abbas.

Además se harán otros regalos á los embajadores.

—Con arreglo al art. 29 de la ley relativa á la organizacion y atribuciones del Consejo de Estado, la Reina se ha dignado nombrar oficiales mayores del mismo, á D. Manuel Estremera Muñiz, D. Luis María de la Torre, D. Tomás Suarez, D. Manuel María Febrer, D. Eduardo Santisteban, D. Gregorio Ceruelo de Velasco y D. Salvador Albacete.

—Entre los cuadros que se preparan en Madrid para la Exposicion de Bellas Artes hay uno, pintado por el capitán de infantería D. Alfonso Calderon y Roca, que debe llamar mucho la atencion tanto por su mérito como por su asunto: representa el interior del café moro en Tetuan, denominado de Ali.

—Escriben de Toledo que el cólera ha tenido allí un carácter terrible; aunque el número de invasiones no ha sido enorme, aseguran que apenas se ha logrado salvar el 5 por ciento: hoy que está en su período de descenso, el mal se presenta algo mas benigno; pero de cuando en cuando un caso fulminante llena de terror y de espanto á los que han tenido valor para arrostrar los peligros pero maneciendo en la ciudad cumpliendo cada uno con sus deberes correspondientes.

—El viage de SS. MM. no se prolongará, segun la «Epoca», mas allá del 15 de Octubre, siendo probable que en los últimos dias de este mismo mes tenga lugar la reunion de las Cortes.

Madrid 12.—Han fallecido los generales Norzagaray y Mac-Crohon, el primero en esta corte, y el segundo en el Cairo.

En el Bolsin se ha hecho el consolidado á 48, y la diferida á 40'05.

GACETILLA.

EMPIEZAN.—Se han empezado ya los trabajos para la abertura del boquete en el baluarte del Carmen, y se ha separado ya parte de la verja del inmediato jardín, removiéndose de su interior cuanto pudiera ser obstáculo á la prolongacion de la carretera.

AGUA.—Despues de muchos dias de constante sequedad cayó anteayer tarde una abundante lluvia que ha suavizado algun tanto el ordinario temple atmosférico. Ayer, sin embargo, se sintió bastante calor durante algunas horas.

PROFECIAS.—Los astrónomos andan ya echando cálculos sobre el porvenir que nos espera este invierno. No falta quien nos pronostica que los meses que restan del año serán mas lluviosos, pero menos frios que los de los años anteriores.

CRONICA RELIGIOSA.

El domingo 16 del corriente en el oratorio de Ntra. Sra. de los Dolores habrá Comunion general con plática preparatoria que tendrá lugar á las 7 de la mañana; á las diez y media se cantará con música un Oficio solemne, y por la tarde á las cinco se hará la funcion, ó congregacion acostumbrada con sermon.

En dicho dia los congregantes pueden ganar Indulgencia plenaria.

CUARENTA HORAS.—S. D. M. estará espuesto en la parroquia de S. Lorenzo.

SECCION DE ANUNCIOS.

NUEVA COLECCION

DE
POESIAS RELIGIOSAS, CABALLERESCAS, AMATORIAS Y ORIENTALES

de
DON JUAN AROLAS.

Esta preciosa coleccion, la mas completa y selecta de cuantas hay publicadas, sale a luz en una magnifica edicion hecha con el lujo y esmero que se requiere tanto en la clase de papel como en los tipos nuevos y esmeradísima impresion: se dará en tres tomos de unas 400 páginas en 4.º español, encuadernados con una preciosa cubierta moiré, y su precio, en atencion al excesivo coste, será 24 rs. cada tomo en Valencia y 30 fuera, franco de porte. —En el extranjero y Ultramar lo fijan los corresponsales.

Se ha publicado ya el tomo 1.º con el retrato del autor sobre acero: el 2.º saldrá á primeros de Setiembre y el 3.º á primeros de Octubre próximo.

Se suscribe y está de manifiesto un pliego de la obra en la librería de D. José Sol, Lérida.

Elegante papel pintado para vestir habitaciones.

Hay una bonita y variada coleccion de muestras con adornos dorados de terciopelo y piqué y de otras clases, á precios desde 3 rs. en adelante por pieza: plaza del Mercado, casa de Borrás piso 3.º

Precio medio del mercado de Lérida.

Dia 13 Setiembre.—Trigo a 76 rs. vn. cut.—Cebada a 36 id.—Centeno a 36 id.—Maíz a 36 id.—Garbanzos a 96 id.—Habones a 46 id.—Arroz a 25 rs. vn. ar.—Aceite a 60 id.—Vino a 8 id.—Aguardiente de 36 a 40 id.

Por lo no firmado,

El secretario de la redaccion:—JUAN CALAHORRA.

E. R. JOSÉ PIFARRÉ.—Lérida, Imprenta de D. JOSÉ SOL.